



International Association of Judges

promoting an independent judiciary worldwide

Grupo Ibero-Americano

www.iaj-uim.org

Boletín número 44 del grupo IBA, septiembre de 2019

- 1 - Noticias de la UIM: la Secretaría General de la UIM publicó en julio su boletín número 2 de este año, disponible en <https://www.iaj-uim.org/iuw/wp-content/uploads/2019/07/ISSUE-2.2019.pdf> Varias noticias recibimos desde Roma con destaque para la asamblea central en Kazajistán este mes. El boletín noticia también la reunión del comité de la presidencia en junio en Roma, en el Palacio de la Justicia. El relator para el Poder Judicial de las Naciones Unidas, Dr. Diego Garcia-Sayan, es realmente un amigo de la UIM y fuerte defensor de la independencia judicial en todo el mundo. Dr. Garcia está disponible para que se les informen problemas con la magistratura en nuestros países, y en el grupo IBA les recuerdo que el colega Alejandro Vera de Chile, está responsable por ese contacto con el relator de la ONU. Más dos países deben ser admitidos a UIM este mes: Líbano y Nueva Zelanda. Tres siguen las prioridades de trabajo de la UIM para los próximos años: a) encorajar la creación de asociación en países donde jueces todavía no están organizados; b) lucha en contra de la corrupción; c) educación judicial y formación continuada de los jueces.

- 2 - Kazajistán: espero encontrar a todos en la ciudad de Nursultan este mes, capital del país anfitrión de nuestra asamblea central. Ese es el sitio del congreso en Kazajistán <http://justiceforum.kz/threeeng.html> Les recuerdo que el día 15, domingo, tendremos nuestra reunión del grupo IBA, lleguen el sábado por favor, y no dejen de contestar a las cuestiones de las comisiones de estudio. Nuestra participación en las comisiones de estudio atiende a una de las prioridades de la UIM, que

es la formación permanente de los jueces. La traducción al español estará disponible en las comisiones de estudio, además del consejo central.



- 3 – Venezuela: la presidencia del grupo IBA publicó una nota sobre la situación de los presos políticos en Venezuela, entre ellos la jueza María Afiuni, la nota está disponible en <https://www.iaj-uim.org/iuw/wp-content/uploads/2019/07/Statement-judge-Afiuni- July-2019.pdf> Repudiamos las continuadas violaciones de las garantías al debido proceso en Venezuela, y acreditamos que liberar a Afiuni de manera inmediata representaría un paso hacia la restauración del estado de derecho, de la independencia judicial y de la promoción de los derechos humanos en Venezuela.

- 4 – Procuración: a los países que por acaso no puedan estar representados en Kazajistán, les solicito enviar una procuración a otro país presente, para que la asamblea tenga más legitimidad con número expresivo de países miembros.

5 – Integridad judicial: UNODC es la oficina de las naciones unidas para combate al crimen, y a UIM es aliada en la red de integridad lanzada en abril de 2018, en Viena, en Austria. UNODC les pide a todos los jueces del grupo IBA que accedan al sitio <https://www.unodc.org/dohadeclaration/es/index.html> y hagan sugerencias y comentarios para mejorar la red en el email: unodc-judicialintegrity@un.org El próximo encuentro de UNODC está confirmado para Doha, en Katar, días 18 y 19 de noviembre de este año, y queremos redactar un documento para inspirar jueces y Gobiernos en pro de la independencia y de la integridad judicial. Instituciones públicas efectivas, con transparencia y resistentes a la corrupción generan confianza y son el fundamento del buen gobierno. Basándose en la extensa experiencia de UNODC en proporcionar asistencia en este ámbito a los estados miembros, la iniciativa para la integridad judicial tiene como objetivo asistir al poder judicial en fortalecer su integridad y prevenir la corrupción en este sector, en línea con el artículo 11 de la Convención de Naciones Unidas contra la corrupción.

6 - IV seminario de combate a la corrupción - recibimos ya la invitación para estar en Santo Domingo para nuestro IV seminario de combate a la corrupción. Los anteriores se pasarán en Brasil, Peru y Colombia. Gracias a los colegas Dominicanos por la invitación, separen a data de 4 a 6 de diciembre y por favor completar y enviar el formulario de participación a los organizadores al correo jueces_democracia@hotmail.com, y cycocu08@gmail.com

Abrazo brasileño a todos y recuerdo que los boletines anteriores están disponibles en el sitio www.iaj-uim.org

Juez Rafael de Menezes - rafael@amb.com.br

Presidente del grupo IBA de la UIM